
Fachbereich 1 – Finanzen 

 

Wir haben seit dem Jahr 2019 bereits 4.866.700 € für den Bau des Grundschulzentrums abgerufen 

und erhalten. Den letzten Mittelabruf aus dem Kassenjahr 2020 in Höhe von 730.200 € werden 

wir in Kürze vorbereiten. Die Mittelabrufe für die Jahre 2019 und 2020 wären ansonsten im Jahr 

2024 verfallen. Hier bestand dringender Handlungsbedarf. 

 

Der Arbeiten am Haushaltsplan für 2024 haben begonnen, gleichzeitig wird ein 

Haushaltssicherungskonzept erarbeitet. Mein Kämmerer und ich gehen davon aus, dass der 

Finanzhaushalt im Haushaltsjahr 2024 und Folgejahre 2025 – 2027 nicht ausgeglichen sein wird. 

Ursache hierfür sind die laufenden Kosten für Kredite, die gestiegenen Personalkosten, 

notwendige Erhaltungsaufwendungen, geringere Steuereinnahmen etc. Der Haushaltsplan 2024 

soll Anfang Dezember 2023 in einer gesonderten Stadtvertretersitzung beschlossen werden. 

 

Fachbereich 2 – Steuerung u. Service 

 

Derzeit steht der Beschaffungsvorgang für die Diensthandys für die BauhofsmitarbeiterInnen kurz 

vor dem Ende. Die Vertragsunterlagen sind unterschrieben, es wird auf die Lieferung der Handys 

sowie der Sim Karten gewartet. Dies ist der erste Schritt, um den Arbeitsablauf der Kollegen 

weiter zu digitalisieren. 

 

Ich muss Sie darüber in Kenntnis setzten, dass im Berichtszeitraum ist ein neuer Versicherungsfall 

eingetreten, der an unseren kommunalen Haftpflichtversicherer KSA weitergeleitet wurde. Eine 

Bürgerin ist in der Theodor-Körner-Straße – Höhe Hausnummer 33 am 04.08.2023 um 17:20 Uhr 

gestürzt.  

 

Mit Fertigstellung des GSZ im Frühjahr/Sommer 2024 soll auch die digitale Ausstattung erfolgen. 

Das Schulgebäude wird komplett mit WLAN ausgestattet, damit die bereits mit dem Digitalpakt 

geförderten Schüler- und Lehrerendgeräte in allen Unterrichtsräumen genutzt werden können. 

Außerdem bekommt die Schule ein neues PC-Kabinett, alle Unterrichtsräume werden mit 

digitalen Tafeln ausgestattet, es entstehen im Lehrerzimmer 4 Lehrerarbeitsplätze und im 

Eingangsbereich soll ein digitales Schwarzes Brett installiert werden. 

 

Der Stelzenanbau der RTS wird ebenfalls komplett mit WLAN ausgestattet, alle Unterrichtsräume 

erhalten digitale Tafeln und in der Aula wird ein digitales schwarzes Brett installiert. Außerdem 

war der Wunsch der Schule 4 weitere Klassensätze iPads für die Schüler anzuschaffen (je einen 

für zwei Räume).  

 

Die Anforderungen wurde an die KSM verschickt, eine Umlageermittlung sollte in den nächsten 

Wochen vorliegen. 

 

Am 31.08. erfolgt die Übergabe der iPads an die Stadtvertreter*innen. Die Einladungen wurden 

verschickt. Ein Schulungstermin steht noch nicht fest, wird aber umgehend mitgeteilt sobald 

Terminvorschläge und Umlageermittlung vorliegen. 

 

Wir sind derzeit dabei, die Schulanmeldung zu digitalisieren. Wenn alles klappt, kann die 

Anmeldung zum Schuljahr 2024/2025 als Onlinedienstleistung im Serviceportal der Stadt 

Boizenburg/Elbe angeboten werden. 

 

Fachbereich 3 – Stadtentwicklung, Bau u. Wohnen 



 

Die Bauanlaufberatung für den Wertstoffhof der ALP in Boizenburg hat stattgefunden. Als 

avisierter Eröffnungstermin wurde der 01.03.2024 genannt. 

 

Baumaßnahme Breitscheidstraße 

 

Der SW- und RW-Kanal im Eichenweg ist verlegt. Derzeit werden die Straßenabläufe gesetzt. Die 

Bordanlage und der Wasserlauf im Eichenweg sind fertiggestellt. Das Geländer an der 

Bushaltestelle Grundschule wird derzeit gestellt. Parallel erfolgt der Kanalbau Stichweg des 

Eichenweges. Voraussichtlich erfolgt am 24.08.2023 die Freigabe der Breitscheidstraße. Am 

23.08.2023 erfolgt die komplette Beschilderung und Markierung. 

 

Baumaßnahme Erweiterungsbau Rudolf Tarnow Schule 

 

Die Arbeiten am Erweiterungsbau Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ sind vom Rohbauer in Kürze 

abgeschlossen. Hier ist noch ein Fundament für die Außentreppe zu fertigen und mithilfe eines 

Betonsanierers Teile des Beton zu verschönern. 

 

Der Dachdecker hat die Bitumen-Schweißbahn verlegt und beginnt in der 34. KW mit der 

Verlegung der Dämmung. 

 

Der Heizungsbauer bereitet die Leitungen im Bestandsgebäude vor für den späteren Anschluss 

an den Erweiterungsbau. 

 

Das Aufmaß für die Brücke wurde durch den Stahlbauer gefertigt. Die Fertigung der 

Metallbauelemente beginnt ebenfalls in der 34KW. 

 

Der Lüftungsbauer wurde Beauftragt. 

 

Baumaßnahme Neubau Grundschulzentrum 

 

Bauteil A - Neu- und Umbau Grundschule: 

Der Fahrstuhlschacht im Altbau der Grundschule konnte erfolgreich durch Tillmann Bau 

fertiggestellt werden. Die Montage des Aufzuges beginnt voraussichtlich ab der KW 36. Das 

Aufmaß für den Aufzug wird in der KW 33 angefertigt. Derzeit werden im Neubau die Fenster 

durch Fa. Innoline eingebaut. Die Fenster am Neubau werden rechtzeitig installiert sein, damit 

die Klinkerarbeiten durch Fa. Engfle nach Fertigstellung von Bauteil B an Bauteil A fortgesetzt 

werden können. Nach Fertigstellung der Fensterarbeiten und erfolgter Zuarbeit durch den Putzer 

im Bauteil A, erfolgt der Einbau der Fenster im Bauteil C. Die Haustechnischen Gewerke (Elektro, 

Heizung, Lüftung, Sanitär) führen Installationsarbeiten aus. 

 

Bauteil B -Neubau Zweifeldsporthalle: 

Die Klinkerarbeiten im Bauteil B haben mit einer Verspätung von einer Woche begonnen. Jedoch 

befinden sich die Klinkerarbeiten derzeit wieder im vollen Zeitplan und können voraussichtlich 

in der 33. KW abgeschlossen werden. Die Montage der PR-Fassade (Pfostenriegel-Fassade) konnte 

ebenfalls erfolgreich fertiggestellt werden. Darüber hinaus installiert Fa. Innoline den 

außenliegenden Sonnenschutz und die Außentüren. Die Estricharbeiten im Nebenraumtrakt 

wurden in 32. KW abgeschlossen. Die Installationsarbeiten werden fortgeführt. Ab Mitte 

September beginnen die Tiefbauarbeiten im Außenbereich für die Entwässerung.  

 



Bauteil C - Umbau Hortgebäude: 

Die Fassadensanierung im BT C-Gebäude konnte erfolgreich fertiggestellt werden. Die Fenster 

werden nach der Vorarbeit durch den Putzer ab der KW 34 eingebaut. Die Putzarbeiten der 

Außenwände im 1. OG werden in KW. 33 abgeschlossen, anschließend kann die Montage der 

Brandschutzdecken durch den Trockenbauer erfolgen. Der Keller im Bauteil C wurde in KW 32 

erfolgreich freigeräumt, wodurch die Baufreiheit für die PAK und Hausschwamm Sanierung 

gegeben ist. Die Sanierung konnte zum Beginn der KW 33 starten. 

 

Vergaben: 

Trotz Kontaktaufnahme zu verschiedenen Metallbaufirmen wurde zur Submission am 14.08.2023 

kein Angebot abgegeben. Eine erneute Ausschreibung wird vorbereitet.  Die nächsten 

Ausschreibungen sind die Gewerke innenliegender Sonnenschutz und Malerarbeiten. 

 

Fachbereich 4 - Ordnung 

 

Bedingt durch die Jahreszeit war die Personaldecke geplant (aber auch ungeplant) etwas 

ausgedünnt, daraus resultierend kam es zu einer höheren Konzentration der Bürgeranliegen auf 

die verbleibenden Mitarbeitenden. Das führte dazu, dass einige Anliegen nicht sofort abgearbeitet 

werden konnten. 

 

Auch die Außendienstmitarbeiterinnen wurden in anderen Fachbereichen, sowie im eigenen 

Fachbereich zur Unterstützung eingesetzt, um den erhöhten Arbeitsanfall Rechnung zu tragen. 

 

Die bedingt durch eine Softwareumstellung notwendige Schließzeit vom 03. bis einschließlich 

13.07.2023 für das kooperative Bürgerbüro und Meldeamt zog wie erwartet einen Mehrandrang 

in den Folgewochen nach sich. Hier waren die Mitarbeitenden im Bürgerbüro einer hohen 

Belastung ausgesetzt. Die Mitarbeitenden haben nach Kräften einen sehr guten Dienst geleistet. 

Dafür möchte ich mich an dieser Stelle recht herzlich bedanken. 

 

Zu der Ausschreibung der Stelle im Bürgerbüro fanden am 13.07.2023 die Vorstellungsgespräche 

statt. Es wurde sich für eine Kandidatin entschieden, die zum 01.09.2023 den Dienst bei der Stadt 

Boizenburg/Elbe antreten wird. 

 

Am 26.07.2023 sollte die Vorstellung des Finanzierungsmodells zu den kooperativen Bürgerbüros 

beim Landkreis Ludwigslust-Parchim stattfinden. Dieser Termin wurde jedoch kurzfristig auf den 

06.09.2023 verschoben. Bei diesem Termin wird es auch um Öffnungszeiten und damit verbunden 

um die vorherige Terminvereinbarung in den kooperativen Bürgerbüros gehen.  

 

Anlässlich neuer Informationen hat der Gemeindewehrführer in letzter Zeit einige Zufahrten zur 

Örtlichkeit im Sinne der Sicherstellung der Rettungswege überprüft. Hierbei wurde festgestellt, 

dass zum Beispiel im Bereich Hafenplatz, Küsters Gärten, Breitscheidstraße/Grüner Weg 

Handlungsbedarf besteht. Es wurde durch den Gemeindewehrführer und Fachbereichsleiter 

Ordnung mit den zuständigen Stellen Kontakt aufgenommen und in manchen Bereichen auch 

schon Abhilfe geschaffen. Weitere Kontrollfahrten zum Teil auch mit großen Einsatzfahrzeugen 

sind geplant. 

 

Der Beschaffungsprozess der Mannschaftstransportwagen (MTS) für die Feuerwehr Gothmann 

und die Feuerwehr Boizenburg läuft gerade. Vorführfahrzeuge, Gebrauchtfahrzeuge und 

Neuwagen konnten angeboten werden. 

 



In den letzten Wochen haben sich die Sterbefälle ohne Angehörige wieder gehäuft. Das 

Ordnungsamt muss diese Vorgänge vorrangig bearbeiten. Bisher konnten in zwei Fällen 

Angehörige recherchiert werden. Aufgrund dieses Arbeitsaufkommens, sind müssen andere 

Vorgänge in der Bearbeitung hintenanstehen.  

 

Fachbereich 5 – Bildung u. Freizeit 

 

Das Ferienprogramm des Freizeithauses Luna wird sehr gut angenommen. Bei den Fahrten ins 

Sprunghaus, Hansa Park und weitere liegen im Schnitt 50 Anmeldungen vor. Aktuell sind wir mehr 

denn je auf freiwillige Helfer angewiesen, da von den drei Pädagogen zwei ausgefallen sind. Mit 

Unterstützung der Jugendortspflegerin konnte das Freizeithaus die Ferien über trotzdem von 10 

– 18 Uhr geöffnet werden.  

Aktuell findet an den Wochenenden im August der traditionelle Hafensommer statt. Die 

Besucherzahlen sind gut und auch das Wetter spielt mit. Am 09.09.23 wird es dann wieder 

sportlich am Weidenschneck. Die Initiative „Boizenburg läuft“ starten den nächsten Spendenlauf.   

Im Heimatmuseum fand vor den Ferien ein Projekt mit der Förderschule zu historischen 

Techniken wie buttern statt. In den Ferien gibt es dann unterschiedliche Angebote für Kinder und 

Jugendliche. Außerdem war am 25.07.23 Prof. Achim Hack und Prof. Hanka Polkehn von der 

Hochschule Wismar im Heimatmuseum zu Besuch. Sie haben das Ziel, für das kommende 

Wintersemester 23/24 ein Seminar „Entwürfe zur Neugestaltung der Ausstellungsetage im 

Heimatmuseum“ in der Fakultät Gestaltung anzubieten.  

In der Bibliothek steigen die Besucherzahlen vom ersten Halbjahr 2022 im Vergleich zu 2023 um 

1.153 Besucher an. Auch die Anzahl der Ausleihen im gleichen Zeitraum um 2.064 Medien 

gestiegen.  

 

Stabstelle Wirtschaft und Tourismus 

 

LEADER-Projektidee Tourismuskonzept 

 

Zur Teilnahme am Projektauswahlverfahren für eine LEADER-Förderung wurde die Erarbeitung 

eines Tourismuskonzepts eingereicht. Der Schwerpunkt soll dabei auf der innovativen und 

nachhaltigen Inwertsetzung der städtischen Besonderheiten und Anziehungspunkte 

einschließlich einer touristischen Vermarktung liegen. Die Basis hierfür ist eine optimierte 

Ausschöpfung des touristischen Potenzials der städtischen Besonderheiten und somit die 

Belebung der Boizenburger Altstadt. Der Einsatz der Fördermittel gilt der Vergütung eines 

externen Auftragnehmers für die Erstellung des Tourismuskonzepts. Durch die mit der 

Konzeptumsetzung einhergehende Attraktivitätssteigerung wird eine gleichzeitige Erhöhung der 

innerstädtischen Wertschöpfung angestrebt. Diese ist ein wesentlicher Bestandteil einer 

verbesserten Geschäftsgrundlage für die Gewerbetreibenden sowie für eine dauerhafte 

Verringerung bzw. Vermeidung von Leerstand. 


